

ESCUELA UNIVERSITARIA DEL PROFESORADO  
DE E. O. D. "FRAY LUIS DE LEÓN"  
DE QUENEA  
BIBLIOTECA

# Urgente: Los minusválidos esperan

## El 3,5 por ciento de la población provincial sufre algún tipo de deficiencia

“Unas ocho mil familias conquenses sufren, callada y diariamente, la dura carga de un ser querido, en lucha constante entre el deseo y deber de realizarse plenamente y las limitaciones sicosomáticas y sociológicas para conseguirlo”, nos ha dicho Juan B. Alarcón Duque, Director del Gabinete Provincial del Servicio de Recuperación y Rehabilitación de Minusválidos, del Ministerio de Trabajo, que desde mayo de 1974 hasta hoy ha descubierto la realidad de la situación de los minusválidos (síquicos y físicos) en la provincia: la cara “clandestina” de una sociedad que no ha concedido suficientes oportunidades de plena rehabilitación y de integración a quienes, “teniendo todos los derechos humanos intactos”, arrastran la tarea de una capacidad disminuida; “es una clase marginada —de una manera u otra— en el gran avance económico-social”.

### Son demasiados

El censo confeccionado por el S.E.R.E.M., actualmente en proceso de ordenación definitiva, arroja cifras preocupantes: “8.000 minusválidos, de los que unos 5.000 son físicos, 500 sensoriales y el resto síquicos y paralíticos cerebrales”; lo que supone, en cifras relativas, un 3,5 por 100, aproximadamente, de la población de la provincia sufriendo caracteres de subnormalidad en sus distintos grados, con una problemática que se agrava aún más al producirse en una región con pequeños núcleos de población diseminados “donde, a la hora de la acción recuperadora, no es posible reunir grupos homogéneos, exigiendo como única solución acciones individuales; si a esta situación añadimos —dice Alarcón Duque— la escasez de puestos de trabajo en la industria y los servicios, donde podrían encontrarse empleos más adecuados para los minusválidos, y el manifiesto recelo por parte de los empresarios a contratar minusválidos..., el panorama no puede ofrecer más dificultades”.

### Parte de la solución: millones

No es sólo un problema de rehabilitación, de educación, por las vías posibles de la terapéutica y la pedagogía especializada. El problema terminaría con la total integración en la sociedad, pero ambas facetas, cuando se consiguen cubrir, sólo alcanzan a un porcentaje mínimo del enorme campo de subnormales en la provincia.

Según el informe del S.E.R.E.M., en el sector de los minusválidos mentales, “la creación de los centros de formación y áreas ocupacionales para los minusválidos medios y severos, supondría una inversión de doscientos millones de pesetas, y otros cincuenta millones para los profundos. Para el problema de los ligeros, con coeficiente entre 50 y 70, es más difícil hacer una estimación. No obstante —afirma Alarcón Duque— se necesitaría una aportación muy considerable y todavía no determinada”.

Como dato significativo, apuntamos, que de estos minusválidos síquicos están atendi-



EL SEREM, UNA INTERESANTE EXPERIENCIA

dos un 20 por 100, la mayoría en el Centro “Sagrada Familia” de la Caja Provincial de Ahorros, y el resto distribuidos en diferentes centros de la geografía nacional.

### Plan asistencial: un experimento

Está en marcha, por parte del Ministerio de Trabajo, el intento de llegar a solución de los problemas más relevantes de los minusválidos, disponiendo los servicios y ayudas posibles para promocionar su inserción en la comunidad, concretados en cinco tip-



EL CENTRO “SAGRADA FAMILIA”, EFICAZ PERO INSUFICIENTE